

FDP.Die Liberalen, Postfach 2735, 5001 Aarau

Aarau, 14. Juli 2011

Departement Bau, Verkehr und Umwelt
des Kantons Aargau
Abteilung Tiefbau
Entfelderstrasse 22
5001 Aarau

Vernehmlassung:

Künten – Eggenwil AO/IO; Ausbau K 271, Neubau Radweg R 522; Grosskredit; Anhörung gemäss § 66 der Verfassung des Kantons Aargau

Sehr geehrter Herr Regierungsrat,
sehr geehrte Damen und Herren

Die FDP.Die Liberalen Aargau dankt für die Einladung, am oben genannten Anhörungsverfahren teilzunehmen und nimmt wie folgt Stellung:

Handlungsbedarf

Die FDP.Die Liberalen Aargau anerkennen die Notwendigkeit des Ausbaus der K 271 und deren Belagssanierung, vor allem unter dem Aspekt der Verkehrssicherheit. Die K 271 ist mit einer mittleren Breite von 5.70 m für ein ungehindertes Kreuzen von Bussen und Lastwagen zu schmal. Die ungenügende Strassenbreite wird aufgrund des Fehlens eines Radweges akzentuiert. Weiter ist der Strassenbelag auf diesem Strassenabschnitt in einem lamentablen Zustand, so dass eine dringende Sanierung notwendig ist. Aus diesen Gründen ist die Verkehrssicherheit für den motorisierten Verkehr und den Langsamverkehr auf dieser Strecke nicht in genügendem Mass gewährleistet.

Vor allem auch mit Blickt auf die zunehmende Verkehrsbelastung auf der K 271 unterstützt die FDP den Ausbau in Form einer Strassenverbreiterung auf 6.50 m und den Neubau eines Radweges sowie die Belagssanierung. Mit den vorgeschlagenen Massnahmen kann die Sicherheit für den Strassenverkehr sowie den Langsamverkehr klar verbessert werden.

Kosten und Finanzierung

Die Gesamtkosten von 10.01 Millionen Franken sind aus Sicht der FDP für die verhältnismässig geringe Ausbaulänge von 1860 Metern hoch. Gemäss vorhergehenden Ausführungen bezüglich Notwendigkeit des Projektes werden sie aber nicht bestritten. Die Verbesserung der Situation hilft auch dem öffentlichen Verkehr sowie dem Langsamverkehr. Da der Busverkehr jedoch nur einen sehr kleinen Teil des Verkehrsaufkommens auf der K 271 (rund zwei Prozent) ausmacht, scheint es für die FDP vertretbar,

dass die anfallenden Investitionen für den Kanton in der Höhe von rund 9.3 Millionen Franken der Strassenkasse belastet werden.

Im Sinne dieser Ausführungen unterstützt die FDP.Die Liberalen Aargau das vorliegende Projekt. Für die Berücksichtigung unserer Überlegungen danken wir Ihnen bestens.

FDP. Die Liberalen Aargau

Bettina Ochsner
Ressortleiterin Bau und Verkehr

Stefan Huwyler
Geschäftsführer